



AG
Nachhaltigkeit



AG Nachhaltigkeit / Schule der Zukunft

Wer wir sind, was wir machen

Das Thema *Nachhaltigkeit* wird weltweit immer bedeutender. Die Menschheit ist an einem Wendepunkt angelangt und muss versuchen, Antworten auf die wichtigsten Zukunftsfragen zu finden.

Damit haben auch wir als Geschwister-Scholl-Gesamtschule den Auftrag, unsere Schüler*innen zu einem verantwortlichen Denken und Handeln zu befähigen. Bildung für Nachhaltige Entwicklung, kurz BNE genannt, soll also insgesamt verstärkt in den Unterricht und den gesamten Schulalltag einfließen.

Einen wesentlichen Baustein dieses Prozesses bildet das Landesprogramm „Schule der Zukunft“, für das sich unsere Schule zum Ende des letzten Jahres mit breiter Zustimmung der Lehrerkonferenz angemeldet hat. Dieses Programm begleitet Schulen dabei, BNE für die eigene Unterrichts- und Schulentwicklung zu entdecken und zu nutzen. Mit der Anmeldung sind wir nun Teil eines großen BNE-Netzwerkes, dessen Partner sich gegenseitig bei ihren BNE-Aktivitäten unterstützen. Dabei haben wir auch die Möglichkeit, uns für die erfolgreiche Umsetzung von BNE-Aktivitäten mit einem Siegel auszeichnen zu lassen. Die Auszeichnung ist in drei verschiedenen Stufen möglich. Den Schwerpunkt zur Erlangung des 1. Siegels wird in diesem Jahr ein Unterrichtsprojekt in Jahrgang 6 bilden, in dem verschiedene außerschulische Netzwerkpartner mit eingebunden werden sollen.

Gleichzeitig mit der Anmeldung unserer Schule zum Landesprogramm „Schule der Zukunft“ wurde unter Führung der beiden Kollegen Sebastian Jensen und Stephan Hohn eine AG zum Thema *Nachhaltigkeit* gebildet. Diese soll Motor und Ideenbörse für die Umsetzung der 17 Nachhaltigkeitsziele sowohl im Unterricht als auch in allen anderen schulischen Prozessen werden. Diese AG hat im Januar dieses Jahres erstmalig stattgefunden. Viele Ideen, wie BNE an unserer Schule umgesetzt werden kann, wurden hier ausgetauscht. Interessierte Kolleg*innen und Schüler*innen sind herzlich eingeladen, die nächste Sitzung unserer AG im Mai zu besuchen und mit ihren Ideen zu bereichern. Eine Einladung wird rechtzeitig verschickt werden.

Text: Stephan Hohn